
懇談会における委員からの主な質問及び意見（抜粋） 

 

１ 日立市原子力災害広域避難計画（概要版）について 

質問及び意見 回答 

渋滞対策として、PAZ 内の住民が広域

避難する際に、主要避難経路である高

速道路を優先的に利用できるようにす

るために、警察や道路管理会社と調整

の予定はあるのか。 

 常磐道及び日立有料道路は、緊急交

通路に指定されており、災害時には災

害応急対策用車両及び避難車両が優先

的に通行できることになる。 

 日立警察署と共通認識を図ってお

り、課題等については今後調整を行っ

ていく。 

避難経路として常磐道以外の経路も

記載したほうが良いのではないか。 

 避難経路については、最終的に計画

の資料編で、各地区において複数の避

難経路を示し、渋滞の低減及び素早い

避難に結び付けたいと考えている。 

モニタリングポストを管理している

ところはどこなのか。 

また、そのモニタリング情報がどの

ように住民に伝達されるのか。 

 市内のモニタリングポストは、県が

設置・管理をしており、消防本部のモ

ニタリングポストのみ国が設置・管理

している。 

 施設敷地緊急事態の段階で、オフサ

イトセンター内にモニタリング班が設

置され、県内のモニタリングポストの

情報が集約される。その情報は、オフ

サイトセンターに派遣した市職員から

市に伝達され、様々な媒体を使用し、

住民に伝達するようになる。 

説明会や訓練の今後の予定は決まっ

ているのか。 

 今年度内に計画を策定した後、住民

説明会や UPZ（20 地区）も含めた訓練

を継続的に進めていく。 

 また、住民への周知に関しては、改

めて「原子力災害広域避難ガイドマッ

プ（令和２年度に市内全戸配布）」を再

度作成・配布するとともに、各コミュ

ニティで説明会を行いたいと考えてい

る。 

 

２ 茨城県が公表した放射性物質の拡散シミュレーション実施結果について 

質問及び意見 回答 

 質問及び意見は、特になし  

 

以 上  


